
#小河变排污沟#

@大象xiao：腊山路
附近有条小河，经过时发
现密密麻麻的苍蝇乱飞，
臭烘烘的，河面上垃圾杂
物什么都有，河中央的水
是黄绿相间，显然这条河
已沦为排污沟。这附近的
居民可怎么生活呀！期待
关注。

#谁来治理#

@黄伟民：菜市庄街
南100多米的道路低洼，
雨后三四天行人都不能
正常通行。这种情况已经
持续一年多了。主要原因
是路东正在施工建楼，造
成道路两头高中间低积
水所致。开发商也多次整
修，效果不明显。
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小饭桌评出等级，管理应及时跟进
□董从哲

【泉边说事】

做好细节管理

市民才更幸福
□张颂华

据晚报报道，济南市近日出
台关于进一步提升城市管理水
平的意见，要求强化市政设施养
护管理，及时更换、补齐破损和
缺失的井盖、雨箅等，各类设施
完好率达到95%以上。

可以说，市政府出台的这
一规定，是点到了关键上。如
各责任部门责任在肩，认真履
行职责，严格按规定执行，对
所管区域井盖加强监管，进行
长期性维护，该修就修，该换
就换，一点也不马虎，那市民
的安全肯定会得到保障。

其实，反思济南市井盖问
题的出现，表面原因是主人不
明确，或局部利益等问题所

致，但实际上真正的原因是责
任的不到位，监督的不到位，
使关系市民安全，关系民生的
重要设施，成了无爹妈的孩
子，处于监管失控状态，影响
市民安全和政府诚信。近期，
济南市政府为解决井盖问题，
保障市民安全，进行了治理，
使市民安全环境得到改善。但
这种好状态的最终保障，需要
的是相应制度的严厉监督和
约束。其他问题也是如此！

一个和谐的城市，一个有
责任感的政府，最需要的就是
细节管理到位，尤其是关系民
生的问题！如做好细节，言出
必行，这个城市才真正有品
位，这个政府才得民爱戴，市
民也就会更幸福！

济南市历下区食品药品监督管
理局近期管起辖区的小饭桌，还对89

家申请登记的小饭桌进行了ABC三
级等级评定，在定期复查的结果上也
可以对这些小饭桌变更相应等级。

小饭桌首先是面向学生的个体
餐饮服务机构，每个孩子都是家里的
宝，他们的饭菜要是出了纰漏，很容
易造成严重的社会问题。也正是因为
这一点，他们的饭菜质量、经营水平、
食品安全、卫生状况尤其应该受到社
会的严密监管。但现实情况是，全市
各大中小学周边密密麻麻的小饭桌，
几乎处在无人监管的空白状态。这不
但令家长担心，也让多年经营小饭桌
的人、想做大做强做出品牌的小饭桌
主办者无所适从。

因此，历下区食品药品监管局的

做法值得肯定，应该说也是食品安全
监管部门的职责所在。但是这么多小
饭桌没有工商登记，没有卫生许可，
没有消防监督，就没有哪家部门为这
些小饭桌的将来负责。有些小饭桌孩
子很多，不仅提供饮食，还附带着中
午住宿、课余补习服务等“综合业
务”，涉及食品安全、卫生监管、工商
注册、消防监督、教育等部门的管理。
可是小饭桌位置分散而且都是居民
利用邻近学校开展的家庭式服务，入
门监管不易，造成这么重要的一块食
品经营、餐饮服务领域掉在了监管空
隙里。

就是小饭桌的经营者，也对历下
区食品药品监管局的做法赞许有加，
而且希望更多的部门跟进，能够介入
监管，引导小饭桌向更好的方向发展。

我认为这代表了很多家长和经营者的
看法。社会的呼吁在那里，就看那些部
门——— 工商、卫生、教育、消防什么时
候顺应民心，尽快行动起来了。

评出等级来仅仅是管理的第一
步，希望食品药品监管部门采取更多
措施，将这块餐饮经营业务管得更
好。也希望其他职能部门尽快尽起职
责，至少让家长能够明白，自家孩子
选择的小饭桌，从卫生状况、安全管
理等方面考核的话，处在一个什么档
次上。

主动去做分内的事，是职能部门
的职责，希望这种小饭桌的管理，也
能为一些职能机构增强“服务意识”
提供借鉴，从关心民生、服务大局的
角度出发，更多地承担起自己的应尽
职责。

【泉城快评】

让客户“退定”，这是银行霸道的强卖
□张洪雷

近日，笔者收到一条手机短信：
尊敬的客户，为了您能及时掌握账户
信息变动情况，我行为您尾号×××
×的账户免费(试用期6个月)服务，如
需退定请登录个人网上银行或拨打
×××××转人工处理，谢谢。下面
注明某银行。

读了此条短信，笔者心里很不舒
服，顿有一种被强迫买东西的感受。
举个例子：一个卖菜的商贩，在你自
己毫不知晓蔬菜的质量与口味的情
况下，送到你家一些蔬菜，说：你先尝

一点吧，感觉不行，你必须把菜给我
送回我的菜摊上，你若不送回去的话
就是买了。这个商贩的行径是“强
卖”，同样道理，该银行的这个“退定”
类的短信和这个商贩的“强卖”如出
一辙。

现在利用手机短信骗人钱财者
不少，一般都是让你定制某项业务，
编辑几个字母回复到一个号，或者瞎
编出一些理由让你往银行账户上打
钱。但大家不理会这些短信，忽略这
些短信，就不会上当受骗。而该银行

的短信却不是让人去“定制”，而是
“退定”，这样的短信老百姓却是必须
要理会的，必须花费些工夫和精力来
操作一番，方才不失钱财。这家银行，
是谁给你这种“强卖”的特权？你凭什
么有这种特权？

银行收取服务费无可厚非，收费
的目的应该当成改进银行服务、提高
银行服务质量的途径，而不是银行创
收的途径。这种用“退定”的方式，就
是企图多收取服务费、无视客户利益
的强卖霸道行径。
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杠子头话题征集

作为省城重点旅游景
区，三大名胜一直缺乏各
自独具特色的实景演出项
目。8日，济南市园林局局
长韩永军表示，作为文化
打造的特色项目，大明湖、
千佛山、趵突泉将分别推
出碧筒饮、禅茶、曲水流觞
等项目，增强游客的参与
和互动。对此您有啥意见
建议，欢迎发言。

参与方式:加入QQ群
107866225跟帖 ,或发邮件
至qlwbjzx@163 .com,也可
登录微博齐鲁留言。杠子
头将获现金100元奖励。

【老董直言】
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